
Cinquième dimanche de Pâques   C    le 15 mai 2022 
 
C’est le dimanche de l’amour, certes, mais pas de n’importe quel amour ! Car celui sur lequel 
nous pouvons me diter en cette semaine englobe me me les ennemis, ceux qui nous trahissent, 
nous calomnient, et souhaitent notre perte. Cet amour-la  n’est pas un sentiment, c’est un don 
gratuit qui vient de Dieu et qui doit e tre reçu et redonne  constamment,don de soi jusqu’au bout, 
il est sacrifice. Aussi, en nous demandant de nous aimer les uns les autres comme il nous aime, 
il nous dit que c’est de son amour pour chacun de nous que de coule la possibilite  que nous avons 
d’aimer a  notre tour. 
 
Paul et Barnabe , revenus de leur premie re mission, racontent aux fide les de Syrie «comment 
Dieu a ouvert aux nations paï ennes la porte de la foi.» Aimer, c’est aussi sans cesse fortifier les 
autres dans leur foi naissante, les encourager devant les perse cutions locales, redresser leurs 
erreurs. «Moi,Jean, j’ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle. Voici que je fais toutes choses 
nouvelles.» Quant a  Je sus,dans l’e vangile,il dit:«Je vous donne un commandement nouveau» qui 
résume et magnifie sa vie tout entière:«c’est de vous aimer les uns les autres.» Donc,non seulement 
l’amour est neuf,mais,du coup,il est capable de cre er toutes choses nouvelles. Ce que Jean a vu, 
c’est une terre toute neuve ou  tous les hommes sont heureux ; une terre ou  tous s’aiment et ou  
chacun ne pense qu’au bonheur des autres ;une terre ou  tout est change  parce que le cœur de 
l’homme est change  et ne vit que pour l’amour de Dieu!C’est cette terre nouvelle que Je sus nous 
invite a  faire naï tre,par son commandement.Aujourd’hui,cette terre nouvelle existe de ja  partout 
ou  des hommes agissent pour l’amour des autres. 
 
Je sus est pleinement glorifie  au soir du Jeudi Saint lorsque sa vie donne sa pleine mesure et 
lorsque son amour est parfaitement re ve le  par son sacrifice et sa Re surrection. Alors que Judas 
sort pour accomplir son geste fatal,Je sus,e mu par ces e ve nements,appelle ses disciples «mes 
petits enfants». Le temps presse, alors il va a  l’essentiel :l’amour du prochain. 1° Je crois que le 
Christ a été le premier à faire de l’amour un accueil et un don, et la réalité sur laquelle il va 
totalement organiser son existence. 2° Je crois qu’il est le premier à faire de l’amour un 
commandement,une invitation à aimer du même amour que lui. De couvrir cet amour peut 
entraï ner une nouvelle manie re d’e tre et de vivre. Ainsi, le signe que la foi des disciples peut 
donner au monde sera un signe communautaire, fraternel, fait de communion et d’unite .De s 
lors,c’est dans le geste de l’amour fraternel que tout croyant manifestera la pre sence de Dieu au 
milieu des hommes. L’amour qui existera entre les disciples sera l’amour me me de Je sus 
re pandu et communique  au monde.C’est seulement par la  que les cieux nouveaux et la terre 
nouvelle pourront e merger pour tous. 
 
La nouveaute  de ce commandement dont parle Je sus, c’est que l’amour devient la marque du 
disciple et tout chre tien doit e tre capable d’aimer, sinon il rate sa mission d’homme ou de femme. 
Nous n’avons pas de choix. Alors, ouvrons nos cœurs à ce don de l’amour, qui nous rendra capables 
de donner notre vie pour les autres. Le commandement de l’amour fraternel est un chemin ou  
nous marchons pas a  pas, jour apre s jour. Dans la mesure ou  nous consacrons du temps a  la 
prie re et a  l’adoration, notre cœur se dilate et se rend disponible pour l’amour de nos fre res. 
Plus nous progressons dans l’intimite  avec notre Seigneur,plus nous expe rimentons que son 
amour libe re en nous la capacite  d’aimer.Le secret pour aimer,c’est d’abord de nous laisser 
aimer tel que nous sommes. Vainqueur de la mort et du pe che ,le Christ vient faire toutes choses 
nouvelles,changer nos cœurs de pierre en cœurs de chair. Aimer comme lui est le secret de la 
valeur de toute vie. Quand on de passe les pre juge s entretenus par la haine et la be tise,on peut 
construire un monde fraternel où l’amour est loi,où chacun peut progresser,à sa juste place,à son 
rythme,respecté, aidé,aimé, et cette loi d’amour s’étend alors à tous les êtres. Cet avenir est la seule 
voie pour que notre humanite  ne s’e teigne pas, il est aussi le seul chemin qui nous permette de 



vivre une vie qui en vaille la peine :« toute âme qui s’élève élève le monde ». Dans la mesure oùUnis 
au Seigneur Jésus, nous sommes unis aussi à ceux qui ont travaillé pour une terre nouvelle. 
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